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中政西政同坐一堂 政法院校路在何方——西南政法大学党委书记张国林一行访问北京政法大学（图）

[ 作者 ] 奚成月 

[ 单位 ] 北京政法大学新闻网 

[ 摘要 ] 2005年4月6日上午，西南政法大学党委书记张国林一行来北京政法大学访问。北京政法大学党委书记石亚军、校长徐显明、副校

长解战原、副书记冯世勇在贵宾室会见张国林一行。两校交流会于8：40在五楼会议室举行。交流会由学校办公室主任李淑荣主持。  

[ 关键词 ] 北京政法大学;西南政法大学;书记

       2005年4月6日上午，西南政法大学党委书记张国林一行来北京政法大

学访问。北京政法大学党委书记石亚军、校长徐显明、副校长解战原、副

书记冯世勇在贵宾室会见张国林一行。两校交流会于8：40在五楼会议室

举行。交流会由学校办公室主任李淑荣主持。石亚军书记对西南政法大学

张国林书记一行的来访表示热烈欢迎。他说，西南政法大学与中国政法大

学一直有着特殊的姻缘关系，此次交流会主要是互相交流经验。同时，他

表示这是他来到政法大学后第一次与西南政法大学校校领导进行这样的交

流，他期待以后双方有更多的规模更大的全方面交流。交流会上，张国林

书记对西南政法大学的建设情况进行了简要介绍。目前，西南政法大学有

本专科学生两万多人，有11个学院（四个法学院），本科专业14个，硕士

学科点7个，现在正投资建设新校区。他表示西南政法大学在硬件设施方面没有太大困难，但却面临着师资力量不足，科研力量较差，引

进人才相对困难等问题。同时学校还面临着一些现实问题，如改革后教师内心的反差大；与其他高校的交流不够导致差距增大；学校改革

缺乏勇气，需要向其他学校学习；学校实行两级制度但没有两级环境，不知该如何管理；学科建设问题等。他说，这次西南政法大学将对

中国政法大学，中南财经政法大学和华东政法大学三个学校进行交流访问。交流访问的目的就是：第一，西南政法大学由于地理环境等限

制与兄弟院校的交流不够，同时学校在建设上也面临一些困难，希望通过交流有所收获。第二，这次的交流访问还抱着一个走亲戚的态

度，并提出今后将会经常开展这样的活动。石亚军书记对北京政法大学的改革情况作了简要介绍。第一，夯实基础，转变观念。第二，目

前，十一项改革已基本结束。第三，学校确定了办学目标，学校学科将跨五到七个门类，将来还将设立工科、农科、医科等。北京政法大

学是全国七所自主设立专业的大学之一。目前设立了法学和政治学博士点，商学院、人文学院等也将在今年冲刺非法学博士点。第四，北

京政法大学的法学学科量在全国是最全的。学校一直在凝练学科方向、汇集精英人才、打造品牌。随后，石书记还介绍了北京政法大学内

部管理体制改革措施：确定公正的学术评价体系，设立科研点；规范考核制度；借鉴浙江工业大学经验实行二级管理体制；进行津贴改

革，实行激励机制；干部竞争上岗等。交流会上，张国林书记就北京政法大学在实行两级管理过程中处理试点、经费下放等方面问题的方

式方法向北京政法大学咨询，人事处处长高浣月、商学院常务副院长孙选中对此作了介绍。研究生院常务副院长卞建林教授介绍了研究生

院一系列的改革情况，包括强化院校管理，撤销导师组等。西南政法大学新闻传播学院院长赵忠颉提出如何处理法学与非法学关系的问

题。就这个问题，石亚军书记认为解决这个问题主要包括管理系统和学术系统两方面，在管理系统上北京政法大学保证非法学专业的学生

不受歧视，同时对其活动从各方面大力支持和配合。在学术系统上，北京政法大学在奖项评定上还存在一些问题，但将努力改善。赵忠颉

院长又提出了怎样处理扩招后教育质量下降和评估教师教学手段多样化的问题。两校领导均认为原有的对高校教育质量的评估方式已经过

时，传统的方式往往是从毕业生的就业率来考察，但没有考虑就业的质量问题，石亚军书记建议采用新的评估方式，从教师、教材、第二

第三课堂的配合、学生社团活动方面来考察。交流会上双方还就学校改革、管理等多方面问题进行了交流和探讨。会后，两校领导合影留



念。 
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